

Gremium	Datum	Status	Öffentlichkeitsstatus
Gemeinderat	25.03.2021	Beschlussfassung	öffentlich

Hauptamt Bearbeiter: Rösch, Daniela Aktenzeichen: 221.20	 Datum: 16.03.2021 Kostenstelle: Sachkonto:
---	---

Betreff: ***Medientechnische Ausstattung der Schulen -
Beschaffung Lehrerendgeräte***

Anlagen:

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt der Beschaffung von Lehrerendgeräten für die Lehrkräfte der Blumberger Schulen zu.

Begründung:

Bereits in der Sitzung vom 25.06.2020 hat sich der Gemeinderat mit der medientechnischen Ausstattung der Realschule befasst. Das Gremium hat sich für die Beschaffung von digitalen Tafeln (ActiveBoards), Medientischen und mobilen Endgeräten für die Klassenzimmer ausgesprochen.

Die zum damaligen Zeitpunkt als Ausstattungsszenario 2a angesprochene Beschaffung von Lehrerendgeräten (Convertibles) wurde nicht beschlossen, da das Gremium die Zuständigkeit der Finanzierung hier beim Land Baden-Württemberg als Arbeitgeber der Lehrkräfte sah.

Mittlerweile wurden die ActiveBoards für die Realschule beschafft und eingebaut, die Beschaffung der Medientische ist noch vor den Sommerferien geplant.

Am 29.01.2021 wurde seitens des Landes die Zusatzvereinbarung zum DigitalPakt Schule „Leihgeräte für Lehrkräfte“ bekanntgemacht.

Mit dem Programm sollen Schulen/Schulträger dabei unterstützt werden, Lehrkräften geeignete mobile digitale Endgeräte sowohl für den Unterricht in der Schule, beim Distanzlernen, als auch zur allgemeinen Unterrichtsvor- und nachbereitung leihweise zur Verfügung zu stellen. Die Umsetzung soll über die Schulträger erfolgen.

Ziel ist die Beschaffung von digitalen Endgeräten, die auf die bereits vorhandene oder im Rahmen des DigitalPakts geplante digitale Ausstattung der Schulen abgestimmt sind und somit einen zeitgemäßen Unterricht möglich machen.

Die bereits an der Realschule vorhandenen ActiveBoards und geplanten Medientische sollen im Rahmen des DigitalPakts Schule perspektivisch auch für die Werksrealschule beschafft werden. Im Zuge der Ausstattung des Schulcampus wird auch die Grundschule digital ausgestattet werden. Aufgrund dessen sollten die Lehrerendgeräte mit dieser Klassenraumausstattung kompatibel sein um auch zukünftig einen qualitativ hochwertigen Unterricht zu ermöglichen.

Die Verwaltung strebt hierbei die Ausstattung aller fest angestellten Lehrkräfte inkl. Referendare an. Externe bzw. derzeit abwesende Lehrkräfte (Elternzeit, Sabbatical) werden aktuell nicht berücksichtigt.

Nach einer Erhebung bei den verschiedenen Schulen steht unter den genannten Voraussetzungen die Beschaffung von 69 Lehrerendgeräten an.

Finanzierung

Die Finanzierung soll über Förderprogramme abgebildet werden. Die Fördermittel wurden der Stadt Blumberg bereits antragslos gutgeschrieben.

Förderpaket „Leihgeräte für Lehrkräfte“	34.644 €
<u>Programm „Zukunftsland BW“</u>	<u>35.996 €</u>
Gesamtsumme:	77.640 €

Dies führt zu einem rechnerischen Betrag von rd. 1.020 €/Lehrerendgerät.

Ziel ist es, die Grundbeschaffung für die Stadt Blumberg kostenneutral abzuwickeln. Haushaltsmittel wurden keine bereitgestellt.

Weitere im Zusammenhang mit der Beschaffung entstehenden dauerhaften Kosten wie Administration, Wiederbeschaffung, Reparaturen etc. werden von den bisherigen Programmen nicht abgedeckt. Gem. dem Förderprogramm „Leihgeräte für Lehrkräfte“ obliegen die Kosten für Wartung und Support der angeschafften Geräte dem jeweiligen Eigentümer, in diesem Fall dem Schulträger.

Seitens der Verwaltung angedacht ist die zumindest teilweise Abdeckung möglicher Kosten über ein weiteres Förderprogramm „Administration“. Hierfür wurde für die Stadt Blumberg ein rechnerisch ermitteltes Budget i.H. v. 43.409 € festgestellt, welches für den Förderzeitraum 2021 und 2022 zu Verfügung steht. Die Gelder müssen beantragt werden, die Antragsformulare waren aber bis dato noch nicht freigeschaltet.

Geräte

Beschafft werden sollen sog. Convertibles (kleine Notebooks mit Touchscreen).

Nach Abstimmung mit den Schulen und der EDV-Abteilung können mit diesen Geräten die Möglichkeiten der digitalen Tafeln und der medienunterstützten Unterrichtsgestaltung am Sinnvollsten abgebildet werden. Die integrierte Tastatur und der Touchscreen ermöglichen eine adäquate Arbeit mit dem Gerät, im Austausch mit der technischen Ausstattung der Klassenzimmer und mit den Schülern.

Auch sind diese Geräte weniger störanfällig und wartungsarmer als entsprechende Surfaces/Tablets.

Derzeit prüft die Verwaltung welche Geräte die größte Schnittmenge der Anforderungen der Nutzer, an die Datensicherheit, Wartung und den Preis bieten.

Ziel ist die Beschaffung einheitlicher Geräte um Synergieeffekte in der Wartung und Administration zu erhalten, aber auch um perspektivisch gleiche Arbeitsbedingungen in den Klassenräumen zu erreichen.

Verwaltungsvorschlag

Die Verwaltung schlägt die Beschaffung der Lehrerendgeräte für die Lehrkräfte an den Blumberger Schulen vor.